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LA GAZETTE DE L’AS 
CHAQUE SEMAINE, DECOUVREZ LES EXPLOITS DES EQUIPES DE L’AS TUILERIE 

L’équipe de reporters de 

notre Gazette 

Pour ce premier numéro de la Gazette de 

l’AS, l’équipe de journalistes est composée 

de : Margot Génard, Alicia Alessi Lopes, 
Manon Delaune, Elsa Peyre, Nicolas Pincet, 

Yohan Hilaire, Aliyah Mekhazni,Téo 

Mondion…  

 Toi aussi tu veux 
participer ?  

   Rejoins notre équipe ! La participation 

   est libre : on peut écrire un article juste 

   une fois, ou plus régulièrement, comme 
   on veut ! Une seule règle : 

   Si on s’engage pour écrire un article, 

   on le fait ! Vous recevrez de l’aide et 
   des conseils à chaque étape ! 

   Contact : Mme Pincet (au CDI), 

   Mme Lalot et tous les professeurs d’EPS. 

A bientôt ! 

 

Faire du sport au collège, c’est d’abord construire un esprit d’équipe. 

 (Photo Mme Lalot-Trescarte) 

Une gazette pour L’AS  
 

MMES LALOT-TRESCARTE ET 

PINCET 

L’AS du collège de la Tuilerie 

représente un moment 

particulier pour les élèves qui 
en font partie. Le mercredi 

après-midi, ils se retrouvent au 

gymnase pour quelques heures 
de sport, encadrés par des 

enseignants en EPS. C’est un 

temps scolaire un peu à part, 
pas tout à fait le collège, ou 

plutôt beaucoup plus que cela.  

Cette année, avec les 

enseignants qui encadrent ces 

multiples activités, nous 
avons eu envie de créer une 

gazette pour vous raconter ce 

qu’il s’y passe. Rédigé par les 
élèves, ce journal paraîtra 

quand il pourra : ce sera donc 

un « irrégulomadaire », sans 
périodicité nettement définie. 

Le mot d’ordre est plutôt de 

nous/vous faire plaisir en 
partageant notre passion du 

sport et du journalisme ! 

Bonne lecture ! 

DANS CE NUMÉRO 

LEANE, FAN DE MODERN JAZZ 
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LE TENNIS DE TABLE  
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LE CIRQUE 
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Les membres de l'AS sont aussi de formidables reporters !  

(Photo Aurélie Lalot Trescartes) 
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L’A.S CIRQUE 

L’AS cirque se présente 
Au cirque, les activités ne manquent pas ! 

INTERVIEW 

On saute de joie 

avec le trampoline !  
Ethan Carre, 5e 5, pratique 

le trampoline 

depuis deux ans 

Pourquoi as-tu voulu faire 

l’AS et en particulier le 

trampoline ? 

J’ai voulu faire l’AS parce que 
j’aime bien faire du sport et 

trampoline car j’adore les 

sensations fortes et faire des 
saltos. 
 

Que t’apporte l’AS trampoline 

? 

L’AS trampoline m’apporte 
plein de bons souvenirs et des 

amis. 
 

 As-tu fait des progrès par 

rapport au niveau que tu avais 

en rentrant dans l’AS 

trampoline ? 

Oui j’ai fait beaucoup de progrès 
entre la sixième et maintenant, 

la cinquième. Par exemple 

maintenant, je sais faire un salto 
arrière sur le sol alors qu’avant 

je n’y arrivais pas. 
 

Que dirais-tu aux autres 

personnes qui voudraient faire 

l’AS trampoline l’année 

prochaine ? 

Je dirais que faire AS c’est un 

bon choix et en particulier pour 

ma part le trampoline car on 
apprend des acrobaties dures ou 

moins dures, mais qu’avec le 

temps on fait des progrès et que 
l’on arrive à faire des figures 

encore plus compliquées. C’est 

vraiment super à faire et en plus 
il y a une super bonne ambiance 

mais pas que à l’AS trampoline, 

dans l’AS en général… 
 

Propos recueillis par 

 Nicolas PINCET 

Propos recueillis par Elsa PEYRE,6e4 Margot GÉNARD, 3e5 et Alicia ALESSI 
LOPES,3e 6 

Mme Chazaud, professeur d’EPS, prend en charge la section Cirque de 

l’AS, le 
mercredi de 13 

h 30 à 14 h 45 

au gymnase du 
collège. Nous 

l’avons 

rencontrée. 
 

Que font les 

élèvent à l’AS 

cirque ? 

L’A.S cirque 

est un mélange de jonglerie, d’équilibre, et plein de numéros 
artistiques comme la boule, la chaise, les jongles etc… 

L’A.S cirque sert et peut aider les élèves à se présenter et à entrer en 

scène. 
 

Y aura-t-il des spectacles de l’AS cirque au cours de l’année : 

Les spectacles auront lieu à la fin de l’année et en décembre au 
collège. Les élèves montreront tout ce qu’ils ont appris : ils 

pratiqueront les jongles, la boule, la chaise. etc… Ils feront un travail 

d’équipe. 
 

Et au niveau des sorties, pensez-vous qu’il pourra y en avoir ?  

Il y aura des sorties proposées cette année. 
 

 

 

 

 

L’A.S BADMINTON  

40 euros pour le badminton 
Pourquoi un tarif plus élevé pour cette section ?  
L’AS Badminton est dirigée par M. Defarge. Cette AS sert à perfectionner 
des élèves volontaires dans la discipline. Il y a des compétitions durant 

l’année qui se font à deux ou quatre joueurs.  

L’AS du collège coûte 30€. Mais pour la section badminton, les élèves 

paient 40 €. Pourquoi ?  

« Le tarif est plus élevé, explique M. Defarge, car il y a une possibilité 

pour certains élèves de participer à la section badminton, ce qui correspond 
à des heures d’entrainement en plus de leur emploi du temps habituel.  

Pour faire cela, il faut être sélectionné, et ce sont les plus prometteurs 

qui sont retenus.  Surtout, un entraineur diplômé d’Etat vient les entrainer, 
en plus des professeurs d’EPS ». 

  

Alicia ALESSI LOPES, 3e6 
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Les règles du tennis de table  

Voici les règles à connaître avant de jouer au tennis de table 
• Le service : la balle doit être lancée à au moins 15 cm de la main. Le service doit être croisé quand on joue 

en double.  

• Le rebond : la balle doit faire un rebond avant que le joueur tape dedans. Si la balle rebondit plusieurs fois 

sur la table, le point est gagné par l’adversaire. 

• Comptage des points : il y a des matchs en 11 points, d’autres en 21 points, ce sont les matchs disputés 

pendant les tournois. Il y a plusieurs manches pour les matchs qui se disputent en championnats plus 
importants. Il faut deux points d’écart pour gagner un match. 

 Téo MONDION, 6e1 

L’A.S FUTSAL 

Quelle différence entre 

football et futsal ? 
 

SPORT CEREBRAL 

Charades 
Saurez-vous trouver la 

réponse à ces devinettes ? 
 

YOHAN HILAIRE, 5E3 ET ALIYAH 

MEKHAZNI, 5E3 

− Mon premier est le 

contraire de haut  

− Mon second est une 

préposition 

− Mon troisième se trouve 

au bout d'un crayon 

− Mon dernier est une unité 

de mesure  

− Mon tout est un sport 

pratiqué à l'A.S.  

 

                *** 

− Mon premier est une 

boisson chaude aimée des 
Anglais 

− Mon second est une ville 

du sud de la France  

− Mon troisième est un 

chiffre 

− Mon quatrième est un 

adjectif possessif  

− Mon dernier est une 

couleur  

− Mon tout est une activité 

pratiquée à l'A.S.  

 
 

 

 
 

 

Sandro GAURICHON,4e7, membre de l’AS 

futsal, coaché par M. Bourguignon, nous 

explique 
 

Quelle est la différence entre le football et le futsal ? 

 

La différence entre le football et le futsal est déjà que dans l’un nous 

sommes à l’extérieur et dans l’autre nous sommes à l’intérieur. Les règles 

sont également différentes. Par exemple au foot normal, on fait la touche 
avec la main et pour le futsal et bien on la fait avec le pied et l’on n’a que 

4 secondes pour faire la passe. Les buts sont également plus petits que 

dans le football ». Au football, le terrain mesure à peu près 100 mètres de 
longueur alors qu’au futsal, il mesure au minimum 25 mètres et au 

maximum 45 mètres de longueur. 
 

Pourquoi le mot futsal s’écrit comme ça ? 

 

 Le mot futsal apparaît dans les années 1980. La FIFA, voulant prendre le 

contrôle sur ce sport qu’elle considère comme un dérivé du football 

normal interdit d’utiliser le mot football suite au refus de la FIFUSA 
(fédération internationale du futsal). La FIFUSA crée alors le mot 

« futsal ». 

 
Est-ce que la France a une équipe de futsal international ? 

Oui. L’équipe de France de futsal existe. Elle voit le jour en 1997, la FFF 

(fédération nationale du football) contrôle cette équipe. Sa création 
entraîne la structuration de futsal en France. 

 

Nicolas PINCET, 4e6 
 
 

 

 

 

 

TENNIS DE TABLE 
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AS DANSE 

Léane, passionnée de danse et de modern jazz 

Aujourd’hui en classe de 1ere, Léane vient apporter son aide et ses 

conseils aux jeunes de l’AS danse, aux cotes de M. Perret 

  

Qu’est-ce que la danse contemporaine ?  

 

Je dirais que c’est un style de danse basé autour de 
l’expression et de l’interprétation. Après, je ne suis pas 

une experte en danse contemporaine, puisque je fais du 

modern jazz (même si c’est un dérivé du contemporain). 
 

Depuis combien de temps pratiques-tu la danse ? 

 
Je fais de la danse depuis l’âge de 4 ans, mais j’ai 

commencé le modern jazz il y a sept ans. Auparavant, 

j’ai fait du classique, de l’âge de quatre à six ans, ensuite 
j’ai fait du hip hop et de la gymnastique, entre mes six 

ans et mes dix ans. Puis j’ai arrêté le hip hop, car ce 

n’était pas fait pour moi. Puis j’ai repris la danse 
classique et le modern jazz à mes dix ans. Au bout de 

deux ans, j’ai arrêté le classique et depuis je ne fais que 

du modern. 
 

Quelles émotions ressens-tu en dansant ?  

Danser permet de s’exprimer donc en fonction de 
l’humeur de ma journée je peux être énervée, triste ou 

heureuse (d’ailleurs on peut le voir sur certaines vidéos). 

Lorsque je danse, je me déconnecte de mon quotidien 
(mes cours, mes problèmes), ça me fait tout oublier, je 

me sens bien, comme si rien n‘était important sur le 

moment. Je sors toujours heureuse -et essoufflée ! - d’un 
cours de danse, même si je suis arrivée de mauvaise 

humeur. 

 

 
 

Pourquoi viens-tu à l’AS Danse ?  

 
L’AS danse a été créée pendant mon année de 

quatrième avec M. Perret. Il n‘y connaissait pas grand-

chose, mais il s’est beaucoup renseigné sur la danse et 
avec quelques-unes de mes amies, on lui a appris 

certaines choses et transmis aussi cette passion pour la 

danse. Lui aussi, de son côté, nous a fait partager ses 
nouvelles connaissances, comme des termes 

techniques. Même si au début, il n’avait pas la 

pratique, il avait un regard critique, donc il pouvait 
nous corriger et nous aider à progresser. Donc, je viens 

à l’AS pour tenter d’aider certains élèves à progresser 

et aussi à transmettre ma passion.  
 

Quels conseils donnerais-tu à quelqu’un qui n’ose 

pas s’inscrire à l’AS danse ?  
 

S’ils en ont envie, s’ils aiment la danse, eh bien qu’ils 

n’hésitent pas, qu’ils foncent, tout simplement ! c’est 
quelque chose de ludique, de créatif, c’est accessible 

à tous. Il n’y a pas de compétition ou de jugement. 

C’est vraiment un loisir. 
 

 Propos recueillis par Manon DELAUNE, 3e5 

 

Je sors toujours heureuse -et essoufflée ! - d’un cours de danse, même si je suis arrivée de mauvaise humeur ", Léane        (Photo Mme Lalot-Trescarte) 


